
Cada movimiento obliga  

a reposicionarse 

Homilía del domingo de Ramos C 

 

En estos últimos días hemos vivido situaciones históricas que anuncian cambios, esto nos invita a mirarnos 

donde estamos parados. La semana santa, tiempo fuerte por excelencia nos obliga a definirnos con 

claridad. Leer Pasión en Lucas desde 22,14 hasta 23,56 

 

 

1. Ajedrez y situación actual 

 

Cuando leía estos textos y miraba           

nuestra situación, situación de la         

Iglesia hoy, recordé un juego que           

quizás muchos de ustedes conocen que           

se llama "ajedrez". Cuando uno juega al             

ajedrez y el otro hace algún           

movimiento, uno tiene que saber bien           

donde está parado, cómo está parado y             

según qué pieza mueva hay que acomodar todo de nuevo. Y en estos días                           

hubo grandes movimientos, no sólo en la Iglesia, en el mundo. Vivimos en una                           



situación de violencia aquí en nuestra sociedad, que parece se viene                     

acentuando, no tiene tregua, y por otro lado, esta situación nuestra, de                       

nuestro país, en especial de las grandes ciudades.  

 

2. Mártires Riojanos 

 

Serán Beatificados después de Pascua, los “Mártires Riojanos”, Angelelli,                 

Obispo; Murias, Fraile; Longueville, Presbítero y Pedernera, Laico; signo de                   

Dios para estos tiempos. Pensaba que en otros tiempos, también los                     

cristianos han tenido signos fuertes, de persecusión, momentos de paz,                   

momentos muy violentos, mártires y se tuvieron que ir acomodando a lo que                         

estaban viviendo para poder seguir adelante. Hoy, ser cristianos, en la                     

sociedad que vivimos, exige unas cuantas cosas, en especial tener claro                     

dónde estamos parados.  

 

3. Los discípulos y la Semana Santa 

 

A los discípulos de Jesús, este momento que nosotros recordamos como la                       

"Semana Santa", que comienza con la entrada de Jerusalén y se va                       

desarrollando con todo lo que vamos a ver en la Liturgia, todo esto,                         

indudablemente, fue un cimbronazo muy grande, hasta que se acomodaron                   

de nuevo y empezaron a enseñar a los hermanos lo que había pasado, a                           

anunciar la Buena Noticia, pasó un tiempo, pero indudablemente que todos                     

los movimientos que ocurren en la sociedad de alguna manera nos perturban                       



tenemos que volver a acomodarnos. Bueno, hoy ya vamos viendo por dónde va                         

la cosa.  

 

4. Significado de los Ramos 

 

Estos ramitos que vamos a llevar a nuestros hogares                 

indican de qué lado estamos, en esta convulsa de este                   

mundo, en esta guerra, de qué bando estamos, como                 

que nos estamos definiendo, estamos diciendo: "yo soy               

de Jesús", "yo quiero seguir al Maestro", aunque esto                 

cueste, aunque esto lleve a situaciones difíciles, aunque               

en esto termine entregando la vida, como tantos               

discípulos de Jesús, en el tiempo del Maestro y aún                   

hoy. Es decir, ha habido movimientos en la Iglesia, en el mundo, en nuestra                           

zona, cómo nos posicionamos frente a todo esto?, dónde estamos parados                     

cada uno de nosotros? de qué lado estamos?  

Aquí vemos en pueblo con una cierta ambigüedad, por un lado que aclama al                           

Maestro y por otro lado que el Viernes Santo dice "¡Cucifíquenlo!. Nosotros                       

tenemos que estar definidos, tenemos que saber de qué lado estamos,                     

claramente. 

 

5. Conclusión 

 

Yo quería pedir en esta celebración, donde comenzamos una semana tan                     

especial para nosotros, que pensemos mucho en esto, pensemos que Dios                     

está poniendo signos muy fuertes en nuestra Iglesia en estos días y por eso                           

nos obliga a reposicionarse, sobre todo a decir, vamos más claramente del                       

lado del Evangelio, del lado de Jesús, aunque esto nos cueste. La vergüenza                         

de Pedro, la traición de Judas, el lavarse de las manos de Pilato, todos esos                             

personajes, también están dentro nuestro. Es decir, muchas veces queremos                   

ponernos en estas posiciones ambiguas, pero el Señor, indudablemente nos                   

llama a ser claros en nuestra entrega. 

 

 

p. Juan José Gravet 

 

 

 



 

audio:  http://pquiacristoredentor.blogspot.com.ar/2013/03/cada-movimiento-obliga-reposicionarse.html 

 

o en box: https://www.box.com/files/0/f/0/1/f_7079312176 
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